



La senadora Paulina Vodanovic, valoró los anuncios del jefe de Estado en su cuenta pública.



Junto con reconocer los avances, la diputada Consuelo Veloso, dijo que faltaron algunos anuncios en favor de la agricultura.

REALIZADA EN EL CONGRESO NACIONAL

## Reacciones en el Maule luego de la última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric

• Desde valorar los anuncios en materia de avances para la región, hasta que el jefe de Estado presentó una cuenta irreel, son los planteamientos de los parlamentarios en el Maule.

**TALCA.** Diversas fueron las reacciones en la esfera política regional ante la cuarta y última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric Font, presentada en el Congreso Nacional, donde abordó diversas temáticas del estado actual de la nación.

La senadora Paulina Vodanovic, valoró los anuncios realizados por el mandatario, en especial los relacionados con el Maule en justicia social, transportes, salud, derechos humanos y pesca. "Destacar con fuerza los avances para el Maule, como la construcción de hospitales en Cauquenes, Parral y Constitución; subsidios a la contratación de mujeres y jóvenes; inversión en el ramal Talca-Constitución con Trenes Para Chile; y el acceso a fertilización asistida en el sistema público. También relevar el anuncio además de una nueva ley

de fraccionamiento pesquero, el impulso al crecimiento con equidad territorial y mejoras concretas en salud y seguridad. En materia de derechos humanos, el Presidente anunció el paso de Punta Peuco a cárcel común y la firma este mes del decreto de expropiación de Colonia Dignidad: verdad, justicia y memoria avanzan en Chile", aseguró.

También la parlamentaria, destacó los anuncios en materia internacional "no se puede elegir entre barbaries. Condena firme a los crímenes de Hamas y también al uso desproporcionado de la fuerza por parte del gobierno de Israel. Chile alza la voz por la paz, el derecho internacional y la dignidad humana".

### CONSUELO VELOSO

Por su parte, la diputada Consuelo

Veloso, destacó, lo que han sido cambios materiales en la vida de las personas. "Por ejemplo, mujeres que ahora reciben efectivamente la pensión de los deudores de pensiones de alimentos. Personas también que hoy día tienen un sueldo más alto, que pueden trabajar menos horas para poder dedicarla a la vida familiar. Eso, entre muchas otras cosas, la valoramos".

Aun así, dijo que se extrañó lo relativo a la agricultura. "Lo que ha pasado con los Prodesales, funcionarios que históricamente han sido postergados y que, desgraciadamente, este gobierno se suma a los anteriores y tampoco se les dio ninguna solución. También extrañamos anuncios respecto a infraestructura de riego, respecto a conectividad rural y a todo lo que nos afecta a quienes vivimos en el campo y pertenecemos a sectores rurales. Sin duda, esa será una de las banderas que seguiremos levantando hasta el último día de nuestro mandato y en la posteridad, sin ninguna duda", dijo. "Aun así, valoramos algunos anuncios respecto al punto, como por ejemplo el avance en riego. Esa es una buena noticia sobre todo porque en nuestra Región del Maule hemos tenido que vivir una serie de catástrofes que han dejado a los agricultores y a los regantes en cero. Así es que la pelea sigue, tenemos que seguir trabajando", acotó.

### OPOSICIÓN

Para el diputado de la UDI Gustavo Benavente, el presidente mostró un país distinto al real. "La verdad es que hemos escuchado una cuenta

totalmente delirante, donde se nos ha mostrado un país distinto al que realmente viven las chilenas y chilenos. Más que cuenta pública, esta fue una cuenta regresiva. Lamento que el mensaje esté marcado o por "promesas recicladas, sin reconocimiento de errores, ni soluciones concretas. Lo que presenciamos hoy no fue una Cuenta Pública, fue la repetición de un libretto gastado. Promesas viejas, sin autocritica y con una evidente desconexión de la realidad. Este gobierno cree que el país tiene memoria corta, pero no es así. Chile no olvida las promesas incumplidas ni los errores no reconocidos", señaló.

El legislador también cuestionó duramente la gestión del Ejecutivo, acusando improvisación, dogmatismo y una creciente desconfianza ciudadana hacia las instituciones. "Este gobierno llegó prometiendo ser distinto, más transparente, más eficiente, más humano. Y terminó siendo peor que sus antecesores. Vimos más improvisación, más conflictos internos y más corrupción. Lo que prometieron como esperanza se transformó en frustración para miles de familias," sentenció.

Respecto a la evaluación del gobierno, el legislador fue enfático en señalar que, "el presidente nos pidió que lo juzgáramos por su gestión, y en esa línea claramente tenemos un país más inseguro, con más corrupción, más desempleo y un Estado que no responde. Esa es la verdadera cuenta pública. No la que se lee desde La Moneda, sino la que se vive en cada región de Chile."

### JORGE GUZMÁN

Durante la previa de la Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric, el diputado Jorge Guzmán (Evópoli), instó al Mandatario a dejar de lado los discursos sectoriales y enfrentar las urgencias reales del país, entre ellas, la reforma al sistema de adopción en Chile. En ese contexto, el parlamentario le entregó una carta redactada por un matrimonio de la Región del Maule que expone las falencias estructurales del actual proceso de adopción. "Creo que es minuto de poner sobre la mesa los temas que son urgentes, como resolver la importante crisis que afecta a los niños que hoy no tienen una familia. Nosotros venimos con una propuesta hoy día para el Presidente, traemos una carta que nos entregaron padres de la Región

del Maule, dos padres, Lucía y Víctor, que luego de ser padres biológicos tomaron la decisión de adoptar. Ellos nos contaban el proceso burocrático engorroso de más de cinco años, para poder lograr una susceptibilidad a adopción y cuántos niños en ese transcurso de tiempo pierden la posibilidad de ser adoptados y finalmente van al resguardo del Estado con los resultados nefastos que hoy día conocemos", agregó.

El diputado Guzmán reiteró que temas como la seguridad, la salud y la educación deben abordarse desde sus causas más profundas. "La adopción no puede seguir siendo un proceso eterno e injusto. Necesitamos una reforma que ponga el foco en el derecho del niño a vivir en una familia", concluyó.



El diputado Jorge Guzmán, instó al mandatario a dejar de lado los discursos sectoriales y enfrentar las urgencias reales del país.



Para el diputado Gustavo Benavente el Presidente presentó la imagen de un Chile irreel.